

# EN.CONEXIÓN

Edición 10.23

Boletín mensual

## Plano Internacional

Según datos del Informe de "Perspectivas de la Economía Mundial" elaborado por el Fondo Monetario Internacional (FMI) en su edición de octubre de 2023, se pronostica que el crecimiento mundial se desacelere de 3,5% en 2022 a 3,0% en 2023 y 2,9% en 2024.

Para las economías avanzadas se prevé una desaceleración de 2,6% en 2022 a 1,5% en 2023 y 1,4% en 2024, con un mejor pronóstico para Estados Unidos, debido a que, durante el periodo de pandemia, las ayudas fiscales ofrecidas a los estadounidenses propiciaron importantes niveles de ahorro que ahora están siendo canalizados hacia el consumo. Por su parte, el crecimiento para la zona del euro es más laxo, afectado por la crisis en los precios de la energía derivada del conflicto bélico entre Rusia y Ucrania y la política monetaria más restrictiva por parte del Banco Central Europeo, factores que estarían perjudicando la evolución del crédito y el poder adquisitivo de los hogares.

En el ámbito local, el Banco Central de Costa Rica (BCCR) en la sesión de Junta Directiva del 25 de octubre, acordó reducir su Tasa de Política Monetaria (TPM) en 25 puntos base, para ubicarla en 6,25% anual, la decisión se fundamenta en que las presiones inflacionarias han cedido a diferentes ritmos entre países, y al comportamiento de la inflación general y subyacente que para el mes de setiembre se ubicaron por debajo del rango meta ( $3,0\% \pm 1$  p.p.)

La calificadoradora de riesgo Standard and Poor's (S&P) elevó las calificaciones crediticias soberanas de largo plazo de Costa Rica de B+ a BB- con una perspectiva

## Plano Nacional

estable, la mejora responde al saneamiento en las cifras fiscales que ha tenido el país y al crecimiento liderado por sectores de bienes y servicios orientados a la exportación, incluidas zonas con potencial para atraer más nearshoring, friendshoring, y turismo.

El aumento en la calificación crediticia del país implica que, ante los ojos de los inversionistas internacionales, Costa Rica se exhibe con un menor riesgo, lo que mejora la imagen de nuestra economía ante el mundo y facilita la posible colocación de eurobonos en condiciones financieras más favorables.

La noticia de la mejora en la calificación de riesgo, propicia una disminución en el rendimiento de los bonos de deuda externa del gobierno de Costa Rica, que aunado a los incrementos en los rendimientos de las letras del tesoro de los EEUU hace que el "spread" o la diferencia entre ambos rendimientos disminuya, alcanzando mínimos históricos.

En la medida en que los niveles de inflación continúen moderándose, las tasas de interés paulatinamente se ajustarán, haciendo menos favorable las condiciones de renovación de títulos valores para los fondos de inversión del mercado de dinero.

Mientras que, para los fondos de inversión de ingreso y crecimiento, esta mejora en la calificación crediticia provocará una mejora en la proporción de aquellos títulos valores sometidos a valoración a los precios de mercado de este tipo de fondos y por ende esta proporción de títulos contribuirá a un mejor desempeño en el rendimiento ofrecido.



## Descubra su perfil de inversionista



Escanear para leer



## ¡OJO CON LOS GASTOS HORMIGA!



Escanear para ver

## Nearshoring y Friendshoring

**Nearshoring:** Tendencia internacional ascendente en el mundo empresarial que consiste en mover el proceso de producción a un país más cercano al mercado estadounidense. Las empresas mudan su cadena de manufactura para disminuir tiempos y costos de transporte. Su objetivo es acercar los centros de producción y solucionar los problemas de largas distancias y las grandes diferencias horarias entre continentes.

**Friendshoring:** Tendencia que se centra en relaciones con países que se consideran aliados económicos y políticos, para relocalizar las operaciones de empresas a un país cercano con menores costos de producción y mano de obra.



Servicio al Cliente  
2549-2880



Chat  
Web BCR Fondos



Correo  
bcfondos@bancobcr.com



Whatsapp  
2211-1135 opción 11



Telegram  
2211-1135 opción 11

Antes de invertir solicite el prospecto del fondo de inversión. Los rendimientos producidos en el pasado no garantizan un rendimiento similar en el futuro. La autorización para realizar oferta pública no implica calificación sobre el fondo de inversión ni de la sociedad administradora. La gestión financiera y el riesgo de invertir en este fondo de inversión, no tienen relación con las entidades bancarias o financieras u otra entidad que conforman su grupo económico, pues su patrimonio es independiente.